BUNDESPRÄSIDENT THEODOR-HEUSS-SCHULE Gymnasium | Homberg (Efze) Ästhetik | Internationalität | Musik | Nachhaltigkeit | Ökonomie



3. September 2021

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

wir freuen uns, Ihnen in diesem Schuljahr drei neue, regelmäßige Angebote machen zu können, die unsere Schülerinnen und Schüler beim Lernen, aber auch bei der Bewältigung von Alltagssorgen unterstützen sollen.

1. HAUSAUFGABENHILFE IN DEN KLASSEN 5 UND 6

Als Teil der pädagogischen Mittagsbetreuung stehen nun neben unserer Erzieherin, Frau Lessing, Lehrkräfte für die Hausaufgabenbetreuung zur Verfügung. Auf diese Weise haben die Schülerinnen und Schüler auch die Möglichkeit, fachliche und methodische Fragen zu stellen und diese von erfahrenen Lehrerinnen und Lehrern beantwortet zu bekommen. Die Anmeldung erfolgt – wie für alle Angebote der pädagogischen Mittagsbetreuung – bei Frau Lessing.

2. LERNBÜRO IN DEN KLASSEN 7 BIS 10

Unter dem Begriff "Lernbüro" verbirgt sich ein fachbezogenes Angebot zur Hausaufgabenhilfe in der Mittelstufe:

Tag	Uhrzeit	Raum	Fächer	Lehrkraft
Montag	13.05 bis 13.45	019	Deutsch, Englisch	Herr Krämer
Montag	13.45 bis 14.30	020	Mathematik	Frau Schmidt
Dienstag	13.05 bis 13.45	019	Französisch	Herr Dr. Beilecke
Dienstag	13.45 bis 14.30	019	Französisch, Deutsch	Frau Czajkowski
Donnerstag	13.05 bis 13.45	020	Latein	Frau Dr. Rauschenberg

Die Schülerinnen und Schüler können an diesen Tagen ihre Hausaufgaben unter Aufsicht erledigen, die Lehrkräfte um fachlichen Rat fragen und Tipps für das Weiterlernen erhalten.

Zwei Beispiele: Carla hat das *Past Tense* im Englischunterricht noch nicht richtig verstanden. Diese Schülerin kann dann am Montag zwischen 13.05 und 13.45 Uhr Herrn Krämer bitten, das *Past Tense* noch einmal zu erläutern. Jan hat in Mathematik Textaufgaben zum Dreisatz aufbekommen. Er erledigt seine Hausaufgabe am Montag bei Frau Schmidt und kann sie gleich fragen, wenn er nicht weiterkommt.

Das Angebot ist freiwillig; eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Es kann jedoch auch als Teil des Förderplans mit den Eltern vereinbart werden. In diesem Fall ist der Besuch für die betreffenden Schülerinnen und Schüler verpflichtend. Ein Mittagessen kann auch um 13.45 Uhr noch in der Mensa/Cafeteria eingenommen werden.

3. GESPRÄCHSKREISE

Zu selten haben wir die Gelegenheit, miteinander zu sprechen. Dabei haben wir alle das Bedürfnis, über Dinge zu reden, die wir erfahren haben, die uns guttun, aber auch über Vorfälle, die uns belasten.

Im Gespräch mit anderen ergeben sich gerade bei Problemen häufig Lösungsmöglichkeiten, die uns zuvor nicht eingefallen sind. Einige Beispiele: Hannes hat Schwierigkeiten, sich im Unterricht zu konzentrieren und wird oft von seinen Lehrerinnen und Lehrern ermahnt. Geht es anderen auch so? Wie gehen sie damit um? Sandra ist traurig, weil sie zu wenig Freunde in ihrer Klasse gefunden hat. Was kann sie tun? Erich hat Probleme in der Mathematik, weiß aber nicht so genau, wie er mit seinem Lehrer darüber sprechen soll. Welche Möglichkeiten hat er? Zeynep schließlich fühlt sich in der Schule pudelwohl und möchte ihre Freude mit anderen teilen.

In Gesprächen und kreativen Übungen unter Anleitung unserer Sozialpädagogin Miriam Krämer erhalten die Schülerinnen und Schüler Gelegenheit, sich selbst besser zu verstehen und so ihre Handlungsmöglichkeiten zu erweitern. Solche Gespräche tun gut und sind Kraftquellen für den schulischen Alltag.

Die Gesprächsrunden finden wöchentlich zu folgenden Zeiten statt:

Schülerinnen und Schüler der	Raum	Zeit
Jahrgangsstufen 5 und 6	005 oder 009b	13.45 bis 15.15
Jahrgangsstufen 7 und 8	005 oder 009b	13.45 bis 15.15
Jahrgangsstufen 9 und 10	005 oder 009b	13.45 bis 15.15
Jahrgangsstufen 11 bis 13	005 oder 009b	13.45 bis 15.15

Die Angebote sind offen. Das heißt: Schülerinnen und Schüler können sie jederzeit ohne Anmeldung wahrnehmen und an beliebig vielen Sitzungen teilnehmen. In einer Sitzung, die begonnen hat, muss man jedoch bis zum Ende verbleiben.

Neben diesen Angeboten legen wir in unterrichtsergänzenden Projekten Schwerpunkte auf die Leseförderung, auf Bewegung sowie ästhetische Bildung. Dies sind Aspekte, die aus unserer Sicht im Lockdown zu kurz gekommen sind. Hierzu gehört auch das neue Angebot "Songwriting", das ab 20. September montags von 13.30 bis 15 Uhr in Kooperation mit der Musikschule Schwalm-Eder stattfindet. Informationen erhalten die Schülerinnen und Schüler von den zuständigen Lehrkräften. Wie immer lohnt sich in diesem Zusammenhang auch der regelmäßige Blick auf unsere Homepage.

Wir hoffen, Sie und Euch hiermit bei der Bewältigung der Coronazeit ein klein wenig zu unterstützen.

Mit den besten Wünschen

Dr. R. Weskamp Schulleiter